

Casilla 2309 • Telfs.: 2406855 - 2406798 • Fax: 2406941 • Potosi 814 - 1er Piso • E-mail: ceb@ceb.bo • La Paz - Bolivia

PEREGRINOS DE ESPERANZA

(La esperanza no defrauda, Rm 5,5)

Los Obispos de Bolivia reunidos en Cochabamba en la CXVII Asamblea, saludamos al pueblo que peregrina en Bolivia.

AÑO JUBILAR Y BICENTENARIO DE BOLIVIA

Este año la Iglesia universal experimenta una renovación al celebrar los 2025 años del nacimiento de Jesucristo, como también la celebración del Bicentenario de Bolivia. Celebramos estos acontecimientos con todos los fieles de la Iglesia en Bolivia, experimentando la alegría de renovar nuestra fe en la acción salvadora de Dios

Hemos aprovechado estos acontecimientos para fortalecer la vitalidad de la Iglesia y asumir un compromiso personal y comunitario en la transformación de la realidad conforme a los criterios del Reino de Dios. "Peregrinos de esperanza" no es quedarse conformes donde estamos, es saber encontrar una fuerza interior para superar las adversidades y mejorar nuestra condición de vida.

OPCIÓN PREFERENCIAL POR LOS POBRES

En comunión con la historia de la Iglesia y las motivaciones pastorales del Papa León XIV, reafirmamos nuestro compromiso eclesial de difundir y alentar todos los esfuerzos para que la acción social de la Iglesia por los pobres sea cada vez más visible y cotidiana, de manera que no es una acción superficial, ocasional y opcional, sino forma parte esencial de la identidad de la Iglesia. En este sentido, siguiendo el proceso de reflexión y actualización, hoy estamos llamados a ser desde el Evangelio: "Iglesia pobre para los pobres".

Como afirma el Papa en la Exhortación Apostólica Dilexi te, 104: "El cristiano no puede considerar a los pobres sólo como un problema social; estos son una "cuestión familiar", son de los nuestros. Nuestra relación con ellos no se puede reducir a una actividad o a una oficina de la Iglesia...se nos pide dedicar tiempo a los pobres, prestarles amable atención, escucharlos con interés, acompañarlos en los momentos más difíciles" y reconocer en los pobres el rostro de Cristo.

OPCIÓN PREFERENCIAL POR LOS JÓVENES.

Nuestra población boliviana cuenta con un alto porcentaje de jóvenes; esta realidad exige una atención del Estado y de la Iglesia. Los jóvenes son el presente de nuestra sociedad, por lo tanto, necesitan ser protagonistas en escribir la historia del país, siendo el rostro de esperanza.

Optar por los jóvenes significa, dejar que los jóvenes sean jóvenes en la vida y misión de la Iglesia, asumiendo su formación humana y cristiana. A ustedes jóvenes les pedimos, que sigan adelante con su compromiso bautismal de colaborar en la catequesis, misiones, voluntariado, grupos y movimientos juveniles.

Como Iglesia necesitamos despojarnos de nuestras estructuras cerradas para dar espacios al liderazgo de los jóvenes, a la escucha de su voz, porque sólo con su aporte creativo y de nuevas ideas se renueva la vida de la Iglesia.

Hoy es necesario renovar el compromiso de facilitar a los jóvenes el encuentro personal con Cristo. Es fundamental que cada joven conozca y llegue a amar la historia, el pensamiento y las actitudes de Jesús, porque, sólo en Él alcanzamos la salvación y la plenitud de la vida. Que cada joven sea testigo en la misión digital.

CONFERENCIA EPISCOPAL BOLIVIANA





Felicitamos al nuevo gobierno y deseamos el mejor de los éxitos en su servicio por el bien común de los bolivianos.

Reconstruir la democracia no es tarea fácil, tampoco es responsabilidad de unos cuantos. Requiere asumir actitudes de reconciliación y participación; además del compromiso de todos con generosidad y valentía, honestidad y transparencia para generar cada día espacios de diálogo, consenso, encuentro fraternal y respetuoso. Exige una mentalidad nueva y propositiva para no estancarnos en intereses mezquinos de unos pocos. Este desafío de cambios estructurales, es urgente, pero tenemos que ser conscientes que no hay soluciones inmediatas, por eso, en actitud de confianza demos tiempo a este proceso.

El país está destrozado y no podemos ser indiferentes a colaborar y esforzarnos de distintas maneras para caminar hacia una estabilidad socioeconómica, institucional y cultural. Es posible salir de esta crisis, pero los primeros en comprometernos debemos ser nosotros mismos. Caminando juntos es posible avanzar, esa es nuestra esperanza.

HACIA LA LUZ DE NAVIDAD

Pronto comienza nuestra preparación para celebrar el nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, que sea una ocasión para dejarnos iluminar con su encarnación. ¡Que María nuestra madre interceda por nosotros!

LOS OBISPOS DE BOLIVIA

Cochabamba, 11 de noviembre 2025



